

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLV
Número 14.758

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 20 de Diciembre de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 12

COMUNICADO

Acaba de publicarse el siguiente comunicado de la Comisión Central Electoral sobre los resultados generales de las elecciones al Consejo Supremo de la U. R. S. S. Según los datos de las circunscripciones electorales proporcionados a las doce de la noche del día 14 de Diciembre, se ha registrado la elección de 1.143 diputados al Consejo Supremo de la U. R. S. S. Todos los diputados electos son candidatos del bloque comunista y sin partido. El escrutinio del número de electores que participaron en la votación ha terminado en lo fundamental, con excepción de pequeños y lejanos distritos electorales, cuyos datos pueden aumentar algo el número de votantes. En la U. R. S. S. se han registrado 639.478 personas con derecho a voto para el Consejo Supremo de la U. R. S. S. Según los datos de las circunscripciones electorales, de este número de electores, han participado en la votación 90.319.346 personas, lo que equivale al 97'5 por 100 del número total de ciudadanos con derecho a voto. (En la R. S. F. S. R. (República Soviética Federativa Socialista Rusa), de las 60.351.656 personas con derecho a voto, participaron en la votación 58.257.245 personas, lo que equivale al 96'5 por 100. En la República Socialista de Ucrania, de 17.530.751 personas con derecho a voto, participaron en la votación 17.098.100, lo que equivale al 97'5 por 100. En la República Soviética de Bielorusia, de 3.007.342 personas con derecho a voto, participaron en la votación 2.923.771 personas, lo que equivale al 97'3 por

100. En la República Soviética Socialista de Azerbaidjan, de 1.648.653 personas, votaron 1.574.792 personas, que equivale al 95'5 por 100. En la República Soviética Socialista de Georgia, de 1.940.547 personas con derecho a voto, participaron en la votación 1.861.175 personas, que equivale al 95'9 por 100. La República Soviética Socialista de Armenia, de 620.220 personas con derecho a voto, participaron 590.641 personas, lo que equivale al 95'2 por 100. En la República Soviética Socialista de Turkmenia, de 652.515 personas con derecho a voto, participaron en la votación 621.847 personas lo que equivale al 95'3 por 100. En la República Soviética Socialista de Uzbekita, de 3.548.441 personas con derecho a voto, participaron en la votación 3.316.481, lo que equivale al 93'5 por 100. En la República Soviética Socialista del Tadjikistan, de 571.798 personas con derecho a voto, participaron en la votación 710.871 personas, lo que equivale al 94'6 por 100. En la República Soviética Socialista de Kazakstan de 2.788.147 personas con derecho a voto, participaron en la votación 2.616.776 personas, lo que equivale al 93'9 por 100. En la República Soviética Socialista de Kirguizia, de 799.408 personas con derecho a voto, participaron en la votación 744.647 personas, lo que constituye el 93'1 por 100. De los 1.143 diputados electos, 855 son comunistas y 288 sin partido. Entre los diputados electos hay 184 mujeres y 959 hombres. TASS.

LETRAS DE LUTO

HA MUERTO MATIAS SANGÜES

La muerte implacable arrebató hoy a Castellón otro de sus más destacados valores. A la acción destructora de la guerra, que a diario siega en los frentes de lucha innumerables paladines de la libertad, se ha unido hoy cruel, la enfermedad, para privar a Izquierda Republicana y al Castellón democrático de uno de sus más fervorosos militantes. Batallador incansable, desde su más temprana juventud, emprendió sus luchas denodadas contra la reacción y la realeza en el distrito de Morella, campo político donde el malogrado republicano ganó inapreciables trofeos para la causa de la democracia y de la justicia. Su política austera, su ferviente republicanismo, su rectitud intachable, su acendrado espíritu de justicia le depaaron incontables amigos y admiradores, que lo tuvieron como modelo de ciudadanía y liberalismo. Descanse en paz el admirable republicano, y reciban en estas líneas la familia del malogrado Sangüesa y el partido de Izquierda Republicana de Castellón el sincero testimonio de la profunda condolencia de HERALDO DE CASTELLÓN por la pérdida del gran republicano.

EL FASCISMO EN BERLÍN

JURA DE PERJURO

En el histórico y tradicional Monasterio de las Huelgas—Historia y tradición, monarquía y ocio—se ha verificado la jura solemne de los miembros que han de constituir el nuevo estado falangista. Juramento solemne y juramento en falso. Los traidores de hecho han jurado lealtad de derecho ante la presencia del "generalísimo".

El "generalísimo" estaba sentado en su trono. Apenas si le llegaban al suelo sus botas de militar al servicio de Hitler, al servicio de Mussolini. Apenas si su camisa—vieja o nueva, azul o malva—le llegaba al cuerpo.

Por delante de él desfilaron los miembros representativos de la Falange: El Monasterio burgalés vivía la parodia de una tradición despertada de improviso a toque de tambor y de corneta. Pero Franco—ambicioso e iluso—era feliz. Feliz a su modo porque veía que contaba con partidarios de confianza y de probada capacidad. Ya no era sólo Queipo quien pondría en el Imperio la nota intelectual. Un grupo de hombres de valor positivo se lanzaba en pos del "caudillo". De ahora en adelante ya no se escucharán los gritos de Millán Astray maldiciendo a la inteligencia. De ahora en adelante el Imperio buscará la ruta de la cultura. De ahora en adelante ocurrirá algo peor. Salaverria—véase el "A B C" de Sevilla—defenderá a diario la inteligencia.

PRENSA FACCIOSA

Ha fracasado la indulgencia

Con este título publica "Dominico", de San Sebastián, el 5 de este mes, lo siguiente:

"No se olvide que la clemencia, pródiga, generosamente ejercida años y años, ha contribuido a la revolu-

Los delegados de Martínez Anido

Martínez Anido, el abominable inventor, con Arellugui, de fatídica memoria, de la Ley de Fugas, ha nombrado delegados oficiales de su autoridad en Pamplona, San Sebastián y Sevilla. Como se sabe, Martínez Anido desempeña desde hace algunas semanas, en la España de Franco, el cargo de Director de Seguridad y Fronteras. Y como se sabe también, ha publicado los circulares, donde advierte que admitirá todas las denuncias que se le hagan verbalmente o por escrito y aún las anónimas.

¿Por qué ha hecho este monstruo los nombramientos en cuestión. Sen cillamente, porque en las citadas poblaciones de Pamplona, San Sebastián y Sevilla, ha habido desórdenes.

Estos desórdenes fueron debidos a los falangistas y a los requetés. Desde que Franco estuvo en Pamplona, con una hia suya vestida de uniforme de las "brietas navarras" y le obligaron a salir al balcón de su residencia, y a ponerse delante de las juventudes carlistas armadas, que se aglomeraban frente a ella, una boina roja, el falangismo no cesa de mostrar su desgarrado y su desaprobación. El viaje de Franco a la capital navarra determinó duros choques entre los mozabetes de Falange y los jovencitos del Requeté, choques acabados gracias a la intervención de moros, italianos y legionarios. Los sucesos repercutieron en Pamplona y más tarde en Sevilla. También ha habido conatos de disturbios en Burgos, Salamanca y Valladolid.

Hubo necesidad de cambiar los acuartelamientos de varias unidades del Requeté y de Falange, porque sus soldados y clases se agredían apenas velaban por las calles, plazas o lugares de placer barato. Y tales desórdenes han puesto a Martínez Anido

en grave apuro. No se atreve a pronunciarse por los unos o los otros. En el fondo, probablemente, como militar de oficio, los desprecia a todos. Pero Franco le ha ordenado con temporalizar y no echar leña al fuego. Si se tratara de izquierdistas o de sospechosos de serlo, el problema sería de solución facilísima. Prendiendo y fusilando sin miedo ni duelo, saldría del apuro. Pero acaba de constituirse el Gran Consejo de Falange, y Fal Conde y el príncipe Sixto de Borbón Parma y el conde de Rodezno, velan por la integridad e influencia de las milicias del tradicionalismo. Fracaso desde luego, aquella tentativa de unificación, iniciada bajo el extraño nombre que asociaba el carlismo, el fascismo y las JONS, en un solo conglomerado híbrido. No hubo manera de traducirla en hechos. Cada elemento siguió viviendo su vida autónoma y mirando con odio al ajeno, que consideraba, no como un aliado, sino como un intruso. Y pesa a la censura, la lucha ha descendido a los periódicos. Todos los días hay en ellos pérdidas alusiones, indirectas a lo Padre Cobos, amenazas veladas, acusaciones inconcretas. No se llega todavía a la polémica declarada pero se está en su envenenado prólogo.

Según los falangistas, los requetés son demasiado clericales y quieren hacer de España un inmenso convento. Según los requetés, los falangistas son unos cobardes y solo sirven para asesinar, y robar en la retaguardia y es cierto que unos y otros tienen razón. Ya lo dijo Quevedo. "De una sierpe de metal puede brotar un agua cristalina".

Poco podrán hacer los delegados de Martínez Anido. Las causas del desacuerdo son muy hondas, y cada día lo serán más.

Los pueblos de España en las trincheras de Madrid

Madrid ha visto pasar su 7 de noviembre—su segundo 7 de noviembre—con júbilo y con experiencia, orgulosamente. Hace un año pocos creían que llegara esta fecha con los moros en la Ciudad Universitaria. Casi ninguno se esperaba esto.

Unos creían que la resistencia no serviría para otra cosa más que para prolongar la vida de la ciudad. Muchos de estos hombres, no obstante, tienen esta idea incrustada en el cerebro y fueron a batirse a las puertas de Madrid. Detener un día, por veinticuatro horas al fascismo, siempre es ganar tiempo. Siempre es una victoria; y prolongar una gesta como la de Madrid significa en todo caso un terremoto en el mundo, un hito nuevo en la Historia de la ascensión definitiva de los hombres. Otros—los más—creveron que muy pronto el pueblo volvería a cruzar las llanuras de Talavera en dirección contraria. Los hombres de las dos mentalidades se equivocaron: las puertas de Madrid continúan cerradas; los campos de la otra orilla del Tago aparecen aún leños, como un sueño de trincheras notente.

La invasión ha alcanzado todas las fases de la guerra, principalmente esta de la defensa de Madrid. A pesar de todo, nosotros tenemos la suerte de la lucha en nuestras manos. Por eso, Madrid ha conmemorado alegremente su segundo 7 de noviembre y ha visto su esperanza robustecida, su fe de victoria acentuada.

Madrid se defendió. Ha vivido este año glorioso y ha creado todos sus medios de victoria por la unidad. Unidad de partidos y organizaciones; unidad de masas combativas que se agruparon en torno al destino común.

Y ahora, ve en torno a sus banderas de un año, que se afirma como una promesa de triunfo cercano, la unidad de todos los pueblos de España.

Hace ya días que en el retiro sonaron sardanas. El suceso no tiene nada de trascendental. Madrid, mira a Barcelona, la ciudad triunfante del 19 de Julio como su fortaleza de reservas. Con reservas de heroísmo y de aliento.

Muchos catalanes defienden desde las trincheras de Madrid las libertades de este baluarte de reservas y las libertades de todas las ciudades y pueblos españoles.

Soldados de nuestros frentes forman en el coro del baile tradicional del pueblo hermano. Bien; pero la sardana del otro día tenía otro significado más hondo por su amplitud, porque era un motivo más en la gran realización de realidades que existe entre Cataluña y Madrid.

Hasta ahora—comenzamos a contar desde el 18 de Julio—la Revolución popular hía de la guerra ha puesto en su sitio al pueblo de cada una de nuestras ciudades. Sólo así sus libertades pueden sentirse garantizadas. Unidos todos en la lucha común por la libertad y el bienestar común. Madrid, toda Castilla, todo Levante, toda Andalucía, saben que no sólo han de defender sus libertades, sino las libertades catalanas. Cataluña sabe también que sólo salvándose las libertades de los pueblos hermanos, se salvarán las suyas. ¡Y los pueblos de España van juntos!

Planta baja

Deso para vivienda, pagat trasaso. Razón en esta Admipn-tradido.

Frente Popular Antifascista

Comité Provincial

Por la presente se comunica a todos los propietarios de aparatos de radio, que a partir de esta fecha estarán abiertas las oficinas de este Frente Popular, de seis a ocho de la tarde, en donde podrán entregar las instancias de petición de sus aparatos. Dichas instancias deberán ir debidamente reintegradas con una póliza de 1'50 pesetas y para la información de las mismas se entregará a la Secretaría de este organismo popular la cantidad de 10 pesetas.

EL SECRETARIO.

El martirio de Galicia bajo el yugo del fascismo Fallecimiento del inolvidable

Los caminos y carreteras del Partido de Corcubión se veían llenar de cadáveres y a muchas personas se las asesinaba lejos para que no pudieran ser identificadas

Al cabo de diez meses de sufrimientos, en su tierra, Galicia, anegada por la ola del crimen que la angustia y amenaza con el exterminio de todos sus hijos que no aceptan la esclavitud del fascismo y sienten y piensan en liberal, ha llegado a América, evadido de uno de los más humildes pueblecillos de la atormentada región gallega, un vecino, cuyo nombre ha de ocultarse porque su familia quedó allí al alcance del instinto sanguinario de los facciosos y del plomo asesino.

A pesar de que sus manifestaciones no hacen referencia más que a lo ocurrido en una reducida zona en la que él vivía la comprendida entre los pueblos de Cee, Corcubión y Finisterre, son interesantísimas, porque ponen de relieve todo el sadismo criminal de los facciosos, toda su sed de sangre llevada a extremos inconcebibles para una mente normal y sana.

Hechos vividos, cuadros reales, acontecimientos que presenciaron sus ojos y crujieron sus nervios y rompieron muchas veces su equilibrio y anclaron su ser y lo desmayaron, son otros que ha relatado este hombre que ha escapado de la brutalidad sin freno desatada sobre Galicia, al final que, sobre otras regiones que pisa la planta inmunda del fascismo.

Por sus noticias, recordadas, personalmente, se sabe que continúa el martirio de los antifascistas gallegos, que siguen las persecuciones, que la muerte acerca, que no se han salvado del odio ni los más humildes ni los más indómitos.

Como un torbellino sintético ha anegado, devastándolo todo, el ansia de matar, quizá para ocultar los propios crímenes con el silencio de la muerte.

El relato de este hombre por circunscrito a lo ocurrido en un reducido límite, donde el niño se desenvuelve, tiene toda la fuerza de una prueba fehaciente. Y todo el valor del trazo fuerte de la realidad vista por los propios ojos.

LO QUE OCURRIÓ EN EL PARTIDO DE CORCUBIÓN, ASUSTA Desde julio, —ha dicho— en toda Galicia reina el más espantoso miedo, porque se persigue y se fusila a todos cuantos tienen ideas izquierdistas. Y hasta a los que son tachados del más líbero tinte liberal. Y a los que se odia por cualquier motivo. Y a los que tienen la menor relación con los de ideas avanzadas.

Por lo que se refiere al Partido de Corcubión, asísta lo que pasa. Un huracán se ha desatado sobre él. Y éste huracán azotó en primer término a todos los amigos de don José Miñones, persona buena y amantísima de los pobres. Sin que hubieran hecho nada malo jamás, sin que sobre ellas pesara la menor culpa, se les persigió hasta el exterminio, lo mismo que si fueran perros rabiosos.

EL CRIMINAL MAS GRANDE El día 25 de julio llegó a Cee un camión ocupado por facciosos; venía repleto. Mandaba a aquella gente el teniente de la Guardia civil de Corcubión, Rodrigo Santos Otero, el criminal más grande que se haya podido conocer.

Inmediatamente, se unieron a los que llegaban los guardias civiles de Cee y Corcubión y los facciosos de ambos pueblos. Fué como una concentración de todos aquellos elementos.

Apenas llegados realizaron un acto de fuerza tendente a intimidar a la gente, a imponer el terror. Se ordenó un troteo por el pueblo, un fuego continuado e intenso.

Nadie les había opuesto resistencia; no había armas en la población, pero facciosos y guardia civil dispararon las suyas durante larguísimo rato, matando al guardia municipal Pedro Ozón e hiriendo a otras varias personas.

A todos cuantos no pudieron refugiarse en sus casas desde primer instante.

Y desde aquel día, el terror comenzado con el acto salvaje de hacer fuego contra el pueblo, se fué acentuando, alcanzando extremos inconcebibles. Las prisiones, persecuciones y crímenes se sucedieron.

Se mataba sin misericordia, sin piedad y hasta sin motivo. Se detenía a todos los hombres de izquierda y a cuantos se distinguieron en las elecciones de febrero trabajando en favor de la candidatura del Frente Popular, a cuantos lo votaron.

Se llenaron las cárceles de Corcubión y de otros pueblos que habilitaron como prisiones; se encarceló a centenares de personas de la comarca.

Todos los vagos, todos los delincuentes, toda la escoria, la podredumbre, lo perdido, lo malo de nuestros pueblos, ingresaron en Falange; se hicieron facciosos. Y actuaron con toda la saña de sus instintos perversos, cometiendo las más atroces barbaridades.

Robos, razzias, asaltos, tropelías, muertes, en una sucesión espantosa. Mataban a los elementos de izquierda. Y también a los que ellos consideraban como sus enemigos. Se dedicaban a satisfacer venganzas personales.

LOS DETENIDOS QUEDABAN POR EL CAMINO ASESINADOS

Al alcalde de Finisterre don Cipriano Fernández, radio-telegrafista, director de la estación del Cabo, lo detuvieron y sacaron del pueblo diciéndole que tenía que prestar declaración en La Coruña. Pero no llegó a La Coruña. Durante unos días no se supo nada de él, y al cabo de ellos apareció su cadáver, horriblemente mutilado, cerca de Arzúa. Lo habían asesinado en el camino. Se lo habían llevado para matarlo.

En el pueblo de Finisterre, tan pobre, tan miserable, impusieron gran número de multas, y multas elevadísimas. El total de ellas sumaba 50.000 pesetas. Era como una especie de tributo; con un robo legal.

Con este motivo se registraron tristes escenas entre las familias de los que por, no tener dinero, ni quien se se lo prestase eran detenidos y bárbaramente maltratados.

A todos estos detenidos se les trasladaba a Corcubión en filas vigiladas por facciosos y guardias civiles que les golpeaban continuamente.

Ninguno de aquellos hombres de izquierda había hecho el menor daño, ninguno había causado una molestia a los elementos derechistas, su actitud y proceder había sido siempre más que correcta, benevolente; benevolencia extremada durante el tiempo que ejercieron cargos públicos; pero esto no se tuvo en cuenta, no les valió para nada apenas asomó su rostro siniestro el fascismo.

Se les persigió sañudamente y se asesinó a la mayoría. Muchos de ellos que salieron como prisioneros de Finisterre, Corcubión, Cee y de otros pueblos del Partido, no llegaron a La Coruña. Quedaron en el camino, asesinados a traición en las cunetas, en los campos, en las tapas de los cementerios.

Entre los así asesinados figuran el alcalde de Zas, señor Varela, doce concejales y el oficial de aquel Ayuntamiento don Luis Cereijo; el alcalde de Vimianzo, señor Albores, un hermano de éste llamado Manuel, contratista de obras; el secretario y el oficial mayor de dicho municipio, abogado don Andrés Ferreiro Gavián y señor Lamela, respectivamente; el maquinista de Corcubión, José Sardina; el que fué registrador de la propiedad, de dicho villa, don Angel García Toribio—al que prendie-

ron y mataron en Puentedeume, donde se hallaba—y la maestra nacional doña Mercedes Romero. Esta señora, natural de Corcubión, estaba casada con el dirigente socialista de La Coruña, Mazariegos. A éste lo fusilaron en aquella ciudad durante los primeros días, y poco después, por el "delito de ser mujer de aquél", detuvieron y mataron a la mencionada maestra. Y no contentos con el crimen cometieron el otro horrendo de ensañarse con su cadáver.

Al llamado de Telégrafos de Corcubión, llamado Daniel, lo mataron cerca de Santiago, donde se hallaba.

En el campo apareció su cuerpo. POR HABER PERTENECIDO A SOCIEDADES OBRERAS

Pero no era delito solamente ser hombre de izquierda, haber actuado con esa significación en política —ha dicho el evadido de la martirizada Galicia—; bastaba haber pertenecido a una sociedad obrera, tener o haber tenido un carnet sindical.

De la fábrica de carburos de Corcubión mataron, por integrar la sociedad, a los obreros siguientes:

Norberto Recaman, José Lago Fernández, Teófilo Majuto Leis, Perfecto Trasmonte Costa, Jesús Chonza Filgueira, Florentino Canosa Barreiro, Manuel García Castiñeiras, Domingo López Domínguez; a un hijo de un vecino de Brens apellidado Granada a otro apellidado Mole-do y a Domingo Antonio, secretario de dicha sociedad. Al presidente de la misma, Víctor Blanco, le dieron una tremenda paliza. A golpes le rompieron los brazos y varias costillas, pero le dejaron con vida durante unos días, para que sufriera.

Pasados esos días, lo levantaron del lecho donde yacía imposibilitado y lo condujeron a Santa Comba, donde lo asesinaron. Pero para el furor sin límites de los facciosos no bastó la muerte, como no fué suficiente el martirio de golpearlo hasta destrozarle, y después de muerto despedazaron su cadáver.

Hasta este extremo llegaron en su bestialidad aquellos criminales sedientos de sangre.

LOS PUEBLOS HAN QUEDADO VACIOS

Falta un montón de gente, casi todos los hombres de estos pueblos. Puede decirse que sólo se ven mujeres y niños y algunos ancianos. Los jóvenes y hasta los de edad madura, no han podido soportar la opresión fascista y los que no han sido asesinados, los que lograron salvar su vida, han huido, escondiéndose en los montes.

En Pedregal de Pinelo, en el alto de la sierra, se supo que llegaron a congregarse hasta 120 hombres de la comarca; unos, jóvenes comprendidos en los reemplazos de Marina que llamaron los facciosos, que prefirieron huir, desafiando todos los peligros, jugándose la vida, antes de servir a los verdugos de su Patria y otros, simpatizantes del Frente Popular.

Como no tenían armas, ni alimentos, se veían en la precisión de bajar de la montaña, para procurarse medios para subsistir y aunque el vecindario les ayudaba y protegía, no podía evitarse que los numerosos guardias que vigilaban estrechamente los caminos y senderos en la falda del monte prendiera a alguno de ellos.

Y los detenidos desaparecieron invariablemente. Se dijo que se los llevaban para el frente que se les incorporaba al ejército facciosos pero lo cierto es que no se ha vuelto a saber nada de ellos. Nunca se tuvo ni la menor noticia de alguno de ellos.

Otros de aquellos ciento veinte

Matías Sangüesa Guimerá, ha muerto: Ante su cadáver han de rendirse emocionadas todas las banderas del antifascismo castellanense. Luchador indomable, consciente, de una valentía sin límites, desde hace más de cinco lustros, puso toda su alma, todas sus energías y hasta sus bienes para la defensa de su ideal republicano: Al rendir su tributo a la muerte, con ella se va todo su patrimonio; el físico muriendo por su amada república a la que ha entregado hasta sus últimas energías, el material, todo fué absorbido en este período, en el que sin descanso se entregó completamente a la lucha contra el fascismo.

Sobradamente es conocida la labor del viejo republicano, por todos los ámbitos de la Provincia, en toda la cual, no hay un solo rincón, donde no lanzara su semilla y en el cual no tuviera captados adeptos para la causa republicana. Pero donde su labor había culminado con resplandores de una aurora para su amada República, fué en nuestro Maestrazgo: Maestrazgo de antaño, carroña de viejos burgos podridos, nido de los viejos caclques, antro en el que se ocultaban todas las escorias del cerril carlismo, eso era el Maestrazgo y en aquel baluarte y fortaleza de la podrida España, allí fué donde la constancia la sagacidad y el heroísmo de nuestro inolvidable Sangüesa, allí durante años y años le dió la batalla a toda aquella carroña, hasta que convirtió en el centinela avanzado del republicanismo castellanense, para que vigilante y despierto pudiera ser la vanguardia de la República de izquierdas, como así lo fué en Abril del 31, en

hombres ocultos consiguieron escapar, burlando la vigilancia, salvando el cerco que los estrechaba. El resto, la mayoría de ellos, fueron al fin aprehendidos y se dijo que se los habían llevado a La Coruña. Pero por los caminos, por las carreteras, por los campos aparecieron cadáveres de hombres que no pudieron ser identificados. Y se creyó, con fundadas razones, que se los llevan de esta comarca para asesinarlos en lugares lejanos con objeto de que no se les pueda reconocer.

Cinicas ofertas de Franco

Como se quiere hacer creer lo que nadie cree aparentando creerlo

El Comité de No Intervención supone la mayor y más continuada paradoja que registra la historia política. Tanto se habla ya de este organismo que apenas queda nada que decir de él. Su constante intervención para no intervenir en nada, en lugar de impedir que intervengan los demás, es un entendido sobre las funciones que le fueron confiadas, creadas de la mayor desorientación y comentarios abrumadores.

Su última misión ha sido la de conciliar el razonado alegato del Gobierno de la República y los únicos puntos de vista de Franco a propósito de la retirada de voluntarios. En estudio tiene el problema hace ya varias semanas y ello induce a S. Gümavach a formular diversas consideraciones en la "Lumiere", y algunas conclusiones pueden ser las siguientes:

La respuesta enviada a Londres por los republicanos españoles es incontrovertible. La de los rebeldes supone un cinismo increíble. El Comité se pone más o menos de acuerdo para prometer a Franco el reconocimiento de la beligerancia como recompensa a la retirada de voluntarios. El jefe de la rebelión

Octubre del 33 y el 16 de Febrero del 36.

No había en la Provincia, Maestrazgo sin Sangüesa; no había Sangüesa sin Maestrazgo, se habían fundido íntegramente.

La muerte de nuestro anterior Presidente don Francisco Casas Sala, que hoy también nos atenaza su recuerdo, hizo despiazarse de sus tierras al camarada Sangüesa y su labor distrital, tuvo un marco más amplio y como un Titán invencible, con su férrea voluntad, incansable y tenaz, visita pueblos, aldeas y masías, labora constantemente en múltiples problemas y su fé inquebrantable en el triunfo de nuestras armas, le anima con vivos resplandores de iluminado y se multiplica para rendir hasta el agotamiento, todas sus actividades y energías en favor de la Causa.

Le oímos en una ocasión, en la cual fué preguntado por un correfuero, que cuántos hijos tenía, a lo que rápidamente contestó: cinco, cuatro son los que me ha dado mi esposa y el mayor es Izquierda Republicana.

¿Puede exhibirse mejor ejecutivo?

En los momentos de dolor y cuando aún está sobre la tierra el despojo de nuestro camarada, no tenemos la serenidad de ánimo suficiente para enjuiciar la vasta obra realizada por el camarada Sangüesa, pero si prometemos solemnemente ante su cadáver, que seremos dignos herederos de su obra y como él, daremos nuestra vida, para lo que él mismo la dió: Para el triunfo de nuestras armas y para el triunfo de la República.

CONSEJO PROVINCIAL DE I. R.

acepta en principio el reenvío de extranjeros, pues la beligerancia le permitiría dar cierta efectividad a un bloqueo de la costa Mediterránea. Y en su fátua generosidad pide Franco que le sea concedida la beligerancia a cambio de permitir la marcha de España de 5.000 "voluntarios" y esta fórmula se admite como discusión, queriendo hacer creer lo que nadie cree, aunque se aparente creerlo. Mientras tanto la descomposición de la retaguardia facciosa, en la que renace un sólido Frente Popular y el haberse terminado ya las victorias facciosas, hace que nadie dude ya de la victoria del Gobierno de la República. No lo duda ya ni el Foreign Office, ni la Wilhelmstrasse ni el Quay d'Orsay, ni el Palazzo Chiggi.

Cartelera de espectáculos Programa para mañana

CAPITOL CINEMA A las 4'30 y 7'00 Escogidos: COMPLEMENTOS. Y GRAN EXITO del film soviético "REVUELTA DE PESCADORES".

SALON ROYAL A las 4'30 y 7'00 El reportaje "AYUDA A MADRID". Y "LA VOZ DEL AIRE", por William HAYNES.

SALON DORE A las 4'30 y 7'00 El reportaje "MADRID, TUMBA DEL FASCISMO". Y "SU PRIMER BESO", en español, por Kay FRANCIS.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Heraldo de Castellón

Teruel MENTE

Faltan unos minutos a las once y media de la noche. En ellos está emocionada de todo el mundo la vida de Teruel. Más vaporosa de la hermosa Esperanza.

Esta mañana solo decembrino, los peñales gritaban desde toda plana, una nueva Era. Ejército Popular de España, Brunete, Belchite hoy —tal vez a esta hora— ya se ha realizado ya la España, si se ha pública una de las Aragon. La jota y valiente pod mañana hermosas...

El parte que ano a los ámbitos de la estimularla en por el derecho, la pedencia, y por la Franco para sonre a los milita-es tra posponia al legítim victoria, la hermosa

INFORM

PARTES DEL

Parte oficial El cuato día de en Teruel fué t los tres anterior choque, muy eleg migo, obligado retrasar sus pla este frente, extra concentraciones, rias veces duran hoy romper el pero se frustrar sus intentos, que taron much

Nuestras líneas, las posiciones que el miércoles, jue mantuvieron int ellas se produjese. A este fracaso contribuyó la a bombardé y a belces con acien A las cuatro de nuestro poder l ruel, que era la va más importa desplomándose f Teruel queda p nuestros

Por la noche, el cto, dando liber prisioneros que varios centenar pueblos de la envió a Teruel mensaje, que tar para conoceri vecin

"Cumpliendo lo blerno de aminc el número de v pas republicanada la ciudad, co litarán la salud biación civil de tuación deberá fianz domingo, las nueve de la pos no mayores personas, por Teruel a Sagun será hostiliza horas. Cada gr portador de un El Gobierno ga la libretad de cíviles que salg antes de las nu na, respondiend la vida de los antes de expla

Teruel continúa bajo el fuego irresistible de las armas de la República

Mientras llega el parte

Faltan unos minutos para que las ondas —vibrando al unísono con los corazones de todos los antifascistas— nos traigan el parte de esta noche. En ellos está condensada la emoción de todo el día, emoción que fué de oído en oído, festejando el máa vaporoso de los ropajes de la diosa Esperanza.

Esta mañana soleada de domingo decembrino, los periódicos de Valencia gritaban desde sus titulares a toda plana, una nueva victoria del Ejército Popular en Teruel. Brihuega, Brunete, Belchite, van a ampliar hoy —tal vez a estas horas lo hayan realizado ya— la gesta del pueblo español, si se ha ganado para la República una de las tres capitales de Aragón. La jota baturra, tan bizarra y valiente podrá llevar desde mañana hermosas letras de libertad...

El parte que anoche lanzó la radio a los ámbitos de la España leal para estimularla en sus nobles luchas por el derecho, la justicia y la independencia, y por la esclavizada por Franco para sonrojar de vergüenza a los militares traidores a su patria poseponía al legítimo orgullo de la victoria, la hermosa virtud de la ge-

nerosidad: "Dos horas de término para evacuar Teruel". Que las mujeres y los niños y lo ancianos que han vivido diez y siete meses el terror fascista busquen por la carretera de Sagunto las suaves auras de la libertad. Dos horas también para que los combatientes a quienes haya curado de la vesania fratricida que les impulsó a empuñar armas de fabricación alemana contra sus hermanos, el estampido indignado e irresistible de los cañones de la República, vuelvan contritos a gustar de las caricias de la Patria en la dulce tierra valenciana, ahora que rebosan de frutos los naranjos y crepitán en los hogares gruesos troncos de encina...

Faltan unos minutos para que las ondas de la "radio" —vibrando al unísono con los corazones— confirmen la caída— caída que será, por el contrario, elevación— del vecino Teruel, cuyo frente ha sido hasta hoy brazo macabro y trágico que extendía hacia el Levante republicano el fascismo internacional, y que dentro de unos minutos puede mostrárnos como un jalón glorioso para la conquista de la España mártir.

¡Oíd! ¡Es el parte!

INFORMACION OFICIAL DE LOS FRENTES

PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Parte oficial de sábado

El cuarto día de nuestra ofensiva en Teruel fué tan triunfal como los tres anteriores. Las tropas de choque, muy elegidas, que el enemigo, obligado así a dislocar y retrasar sus planes, ha traído a este frente, extrayéndolas de sus concentraciones, pretendieron varias veces durante la jornada de hoy romper el cerco de Teruel, pero se frustraron por completo sus intentos, que además les costaron muchísimas bajas.

Nuestras líneas, constituidas por las posiciones que conquistamos el miércoles, jueves y viernes, se mantuvieron intactas, sin que en ellas se produjera la menor fisura. A este fracaso de los facciosos contribuyó la aviación leal, que bombardeó y ametralló a los rebeldes con acierto singularísimo. A las cuatro de la tarde cayó en nuestro poder la Muela de Teruel, que era la posición defensiva más importante de la ciudad, desplomándose todo aquel frente. Teruel queda por entero bajo nuestros fuegos.

Por la noche, el mando del Ejército, dando libertad a diez de los prisioneros que en número de varios centenares se hallan en pueblos de la retaguardia, los envió a Teruel con el siguiente mensaje, que también fué radiado para conocimiento de todo el vecindario:

"Cumpliendo los deseos del Gobierno de aminorar en lo posible el número de víctimas, las tropas republicanas, que tienen sitiada la ciudad, consentirán y facilitarán la salida de toda la población civil de Teruel, sin distinción de sexo ni edad. La evacuación deberá verificarse mañana domingo, desde las siete a las nueve de la mañana, en grupos no mayores de veinticinco personas, por la carretera de Teruel a Sagunto, la cual no será hostilizada durante esas horas. Cada grupo deberá ser portador de una bandera blanca. El Gobierno garantiza la vida y la libertad de todas las personas civiles que salgan de la capital antes de las nueve de la mañana, respondiendo igualmente de la vida de los combatientes que antes de expirar dicho plazo de-

pongan las armas. Declarados zona de guerra el terreno y los edificios que quedan dentro del cerco formado por las tropas republicanas, serán consideradas como combatientes cuantas personas adultas se hallen dentro del referido recinto a partir de las nueve de la mañana".

Parte oficial de ayer domingo

El quinto día de la ofensiva emprendida por el ejército de Levante se caracterizó por un brío mayor aún que el de los jornadas anteriores, pues habiendo atenuado sus rigores el temporal de nieves, permitió a nuestras tropas más holgura en sus movimientos. Los resultados de esta nueva jornada fueron como los de las anteriores, francamente satisfactorios. A primera hora de la mañana ocupamos todas las posiciones enemigas que defendían el Puerto Escandón y en las cuales se recogieron algunas piezas de artillería, muchas armas y grandes cantidades de municiones y víveres. Asimismo tomamos por la mañana diversas posiciones en las alturas del cementerio, y al Sur de Teruel, por la tarde cayeron en nuestro poder la organización defensiva de Castralvo, la Ermita y el Vértice Castellar.

Una columna que seguía la carretera del Puerto Escandón llegó a tiro de fusil a Teruel antes de que anocheciera.

A las seis de la tarde se dió orden de ataque general, que se inició con gran energía; las fuerzas republicanas que atacaban por el Oeste de la loma del Cementerio llegaron hasta las casas que por aquel lado hay en las afueras de la ciudad, al mismo tiempo que otras tropas rebasaron Teruel por el Este, adueñándose de diversas edificaciones del arrabal. Simultáneamente, las unidades que desde la Muela de Teruel participaron en este ataque general también lograron acercarse al recinto urbano. El combate continúa a la hora de redactarse este parte (nueve y media de la noche), bajo la luz de nuestros proyectores que iluminan la ciudad. Hubo en el curso de las jorna-

das diversos contraataques de las fuerzas facciosas a quienes se ha confiado la empresa de romper el cerco de Teruel, pero todos ellos fueron rechazados energicamente, siendo enorme el número de bajas sufridas por el enemigo y resultando igualmente estéril el auxilio de la aviación rebelde, que también acudió en socorro de los sitiados. El cerco, lejos de romperse, se ha estrechado muchísimo. El número de prisioneros no puede fijarse aún de modo exacto, constituyéndose varios centenares.

La aviación leal cooperó a estas brillantísimas operaciones del ejército de tierra con vuelos de bombardeo y otros rasantes de ametrallamiento, sufriendo la pérdida de dos aparatos que fueron derribados por la artillería antiaérea que el enemigo se ha apresurado a llevar también a Teruel.

Los demás frentes no ofrecen novedad alguna.

FUERZAS AEREAS

La aviación de la República además del esfuerzo realmente brillante que realizó en la ofensiva de Teruel hizo hoy en la zona del Ejército del Centro dos intensísimos bombardeos sobre concentraciones enemigas.

Una grave denuncia contra una entidad harinera

Reparían magníficos dividendos entre individuos de la España facciosa

Valencia.—El gobernador civil ha recibido esta tarde a los periodistas a quienes dió:

Voy a darles cuenta de un asunto de gran importancia. Por la Subsecretaría de Agricultura se ha entregado a los Tribunales de Justicia una denuncia gravísima contra algunos individuos pertenecientes a la entidad Harinas Socializadas U. G. T. - C. N. T.

Se trata —agregó— de una defraudación de varios millones de pesetas, que promete dar mucho juego. Hay indicios para sospechar que esta industria repartía magníficos dividendos a varios individuos que se encuentran en la zona facciosa. En consecuencia, este asunto de las harinas va a ser tratado por los Tribunales.

Los elementos comprometidos son los antiguos harineros que por haber logrado un flamante carnet han sabido acomodarse a la situación actual, como lo supieron hacer en los tiempos de la monarquía y posteriormente a la implantación de la República.

Ahora podrá explicarse el público muchas cosas y por qué escaseaba el pan en los hogares y en cambio, no faltaba para pasteles y golosinas.

El asunto será entregado a los Tribunales de Espionaje y Alta tracción.

Aviones negros sobre Valencia

Valencia.—A las 2'10 de la tarde han sonado las sirenas de alarma en esta capital, motivando la alarma la presencia de varios aparatos facciosos que efectuaron una incursión rapidísima.

Las baterías inclonaron rápidamente y con gran acierto, ya que con sus certeros disparos hicieron que los aparatos rebeldes tuvieran que internarse en el mar. Varios cazas leales salieron en persecución de los aparatos facciosos.

La alarma cesó a las 3 menos cuarto. Hasta el momento en que celebramos la conferencia no se tiene noticia alguna de que los aviones rebeldes en su raid, hayan efectuado ninguna agresión.

En Sagunto son huyantísimos los aviones facciosos

Sagunto.—Anoche, a las 10'30, tres aparatos de bombardeo que provenían de la parte de Castellón, intentaron arrojar en esta ciudad su carga, no lográndolo por el intenso fuego de todas clases con que fueron recibidos, huyendo hacia el mar.

Esta mañana, a las 12 menos cuarto, volvieron a sonar las sirenas de alarma, por haberse oído potentes explosiones por la costa.

Parece que la agresión se ha hecho por el pueblo de Almazora.

La C. N. T. restara sus derechos de validez

Madrid.—El periódico "Castilla Libre" escribe en su número de ayer:

Con la lealtad con que siempre nos comportamos, hemos de advertir que en estos momentos la C. N. T. está dispuesta a coadyuvar en todo cuanto sirva para consolidar la unidad, fijando solamente todo su ideal en el siguiente: ganar la guerra.

En los sectores del Centro

La actividad es casi nula

Frente del Centro.—La actividad en los distintos sectores que componen este frente es casi nula.

Nuestra artillería ha disparado sobre las posiciones enemigas.

La aviación facciosa ha hecho acto de presencia, pero inmediatamente, y ante el enérgico fuego de nuestros antiaéreos se internó en el campo enemigo sin arrojar proyectiles.

A los sitiados de Teruel

Una leal y vibrante simpatía del Ejército Republicano

Valencia.—La aviación republicana en las primeras horas del día de hoy ha arrojado sobre Teruel la siguiente alocución:

"Soldados: La ofensiva iniciada hace cinco días por las armas republicanas ha derrumbado las fortificaciones que defendían Teruel, Campillo, Cocud, Vallestar, Castralvo, San Blas, han caído en poder del valoroso Ejército de la República. Las posiciones militares de Puerto Escandón, Muela de Teruel, Muela de Vallestar y otras muy importantes, han caído también conquistadas por nuestras tropas que dominan por completo vuestra ciudad.

El Gobierno de la República, nacido legalmente de las elecciones del 15 de febrero de 1936, os invita a la rendición, garantizándoos vuestra libertad, vuestra independencia y vuestras vidas.

No hagáis caso de las promesas que os hagan de próximas llegadas de refuerzos. Estos no llegarán. Encontrarán la barrera de fuego de nuestras armas que impedirán el que acudan en vuestro auxilio.

Deponed las armas, todos: jefes, oficiales y soldados, pues con ello, haréis un gran favor a España, a nuestra España libre de Ejércitos

invasores, sin Italianos ni alemanes, ni tutelados de países extranjeros que quieren hacer de nuestro suelo una colonia más. Si no lo hacéis así, seréis destrozados y vencidos.

Por España y por la República, no contribuyáis con vuestra resistencia a inútiles derramamientos de sangre. Viva España. Viva la República.

Del "Diario Oficial"

Barcelona.—El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional, publica las siguientes circulares:

Disponiendo que el teniente coronel de Estado Mayor, don José aGrcia Garnero, pase destinado a la Sección cartigráfica del Ministerio.

Resolviendo que el teniente coronel de Infantería, don José Villagrà en situación de disponible forzoso en Baza, pase a la de procesado con residencia en dicha plaza.

La "Gaceta de la República"

Barcelona.—La "Gaceta" inserta una Orden de la Presidencia del Consejo, nombrando a don José Pucho Alvarez, presidente de la Comisión asesora de importaciones de productos farmacéuticos y sanitarios.

El proyecto de un gran Teatro Popular

Barcelona.—En el Ministerio de Instrucción Pública se ha recibido el siguiente telegrama:

La Asamblea Popular convocada en el teatro de la Zarzuela, para discutir el problema del teatro, se dirige a V. para significarle su agradecimiento por el interés demostrado por el Gobierno de la República en el proyecto de un nuevo y popular digno de la gesta del pueblo español.

El embajador de Francia

conferencia con el señor Martínez Barrio

Barcelona.—A las 12'30 de esta mañana ha llegado al palacio del Parlamento, sin acompañamiento alguno, el Embajador de Francia.

El representante diplomático estuvo conferenciando extensamente con el Presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

También estuvieron presentes en la misma los diputados señores González, Lloplis y Gasset.

A la una menos cinco terminó la entrevista, y el Embajador fué acompañado hasta el automóvil por el Oficial Mayor, señor Cuevas, el diputado Gasset y el Director general de autotransporte, Máximo Melá.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

del 2 y 9 Enero de 1937

Heraldo de Castellón

CONSEJO PROVINCIAL

Duelo por la muerte del señor Sangüesa

El señor Secretario del Consejo Provincial, que recibió esta mañana por alocución del Vicepresidente camarada Hernández Meilos a los periodistas que hacen información en el referido centro, expresó la condolencia del Consejo por el fallecimiento del consejero de la Diputación y presidente del Consejo Provincial de Izquierda Republicana, señor Sangüesa.

La corporación y funcionarios de la misma asistirán al entierro del consejero fallecido, que se verificará esta tarde.

En el edificio de la Diputación y en señal de duelo ondea a media asta la bandera del Consejo con la franja negra, en señal de luto.

BAJAS

Recientemente han causado baja en el Instituto Pedro Mata, de Reus, los enfermos acogidos en aquel centro benéfico Luis Martí Guasch, natural de Zorita del Maestrazgo, y Manuel Vidal Añó, de Villarreal, por defunción.

CONSEJO MUNICIPAL

MAÑANA HABRÁ PESCADO

Resueltas las dificultades mañana martes se efectuará reparto de pescado.

LIBRETAS PERDIDAS

En la vía pública han sido extraviadas en los dos últimos días las libretas de abastecimiento extendidas a nombre de Luis Bauquet Carrascosa y José Valeño Torrijos.

Se ruega a las personas que las hubieren hallado las depositen en el retén de la Guardia Municipal, para su devolución a los titulares respectivos.

Teatro Municipal

Espectáculo "Aló... Aló..."

El conjunto de variedades más dinámico y variado que recorre España. Esto nos dicen los programas anunciadores del espectáculo que actúa estos días en el Teatro Municipal. Exajeran.

En cuanto al dinamismo, como no se refieren a la vivaz desenvolvura del simpático speaker Antonio Vives, no vemos la justificación y en lo referente a "lo más variado", tampoco, aun forzando el buen deseo, encontramos lugar para el adverbio.

Ni más dinámico, ni más variado. Más discreta que muchas de las tropes que nos endosan con frecuencia, apra el calificativo adecua-

do, porque al menos aún cuando los que integran esta agrupación, forman una constelación secundaria, ésta gira en torno de una estrella que fulge con la luz de su propio arte: la gitanísima y gentil Pastora Soler, cuya personalidad artística conoce y admira hace tiempo el público castellonense. Junto a esta notable artista, descuellan bastante de los restantes artistas los bailarines Hermanos Arnáiz, cuyos bailes adquieren mayor relieve por el magnífico vestuario que lucen y Manolo Dicenta, recitador excelente, más sobrio que de matiz, cuyos recitales, propenden al tono declamatorio.

Lo demás del espectáculo puede calificarse de accesorio, lindando algunos números en lo anodino. Carmiña y Pilarín Dorado, muy simpáticas, pero en agraz, así como el bailarín Jhon Brown.

La bailarina Daisy Mirón, no necesita de presentación por sus repetidas actuaciones en nuestro Teatro. En cuanto a Salguer, aunque nada nuevo nos descubre, es justo consignar que es un hábil prestimano.

"Radio Varietés", tiene sobre otros muchos espectáculos análogos, la ventaja de una presentación esmerada con ribetes de novedad captados del cinema.

SOLDADOS DEL TRANSPORTE

La Federación Nacional del Transporte U. G. T. ha publicado su segundo folleto, dedicado este a la capacitación de nuestros compañeros conductores.

Hubiera sido nuestro deseo haberlo podido repartir hace tiempo, pero las dificultades propias del momento que atravesamos han demorado la realización de ellos.

Esta cartilla tiene el propósito de ayudar a que el material mecánico dé un mayor rendimiento en beneficio de nuestra lucha, y para ello no hemos dudado en hacer el sacrificio económico que esto supone.

Queremos llegar a todas partes nuestra cartilla de "MECANICA Y CONDUCCION". Para ello enviaremos ejemplares de nuestras ediciones a los compañeros que lo soliciten dirigiéndose al Secretario de Propaganda de la Federación Nacional del Transporte, Conde de Trévor, 5-2, Valencia, pudiendo ser colectiva la petición por Compañías, Destacamentos, etc.

Nuestro deseo es seguir la edición de publicaciones del mismo carácter educativo, y nos será más fácil lograrlo si los compañeros prestan su colaboración económica por medio de suscripciones que podrían enviar a la dirección indicada.

SECRETARÍA DE PROPAGANDA DE LA FEDERACION NACIONAL DEL TRANSPORTE.

Valencia 17 de Diciembre 1937

GOBIERNO CIVIL

Condolencia por la muerte de Matías Sangüesa

El gobernador nos ha expresado esta mañana su profunda condolencia por la muerte del consejero provincial Matías Sangüesa, facilitándonos la copia de la siguiente carta enviada al Partido de Izquierda Republicana:

A los compañeros del Comité Provincial de Izquierda Republicana de Castellón:

Mis queridos amigos y camaradas: Sabéis bien como quería a Sangüesa. Ello me fuerza a manifestaros que estoy tan hondamente afectado por su pérdida que casi en lugar de encontrarme en situación de enviar una prueba de condolencia, me encuentro en el estado de ánimo de quien tiene que recibir un pésame.

Figura egregia del republicanismo de esta provincia, en cada antifascista tendrá un recuerdo inextinguible.

En mí tiene aún más: fue uno de los colaboradores más entusiastas e inteligentes que he tenido; un camarada todo afecto y todo corazón, una figura llena de competencia en el Consejo Provincial, y al líder del Partido de Izquierda Republicana.

No quiero recurrir a vulgaridades, porque mi carta no es una "carta formularia". No obstante, es bien cierto que en este caso, la muerte del amigo que lloramos tiene que animarnos al aliento de nuestra vida, y hacer que su espíritu no se pierda, recogiendo todos; con su consecuencia, con su tesón y con su entusiasmo.

No olvidaré a Sangüesa nunca y con la misma emoción que hoy siento su muerte os envío mi testimonio de pésame, en el más fuerte de mis abrazos. — Manuel Rodríguez.

ENTREVISTA ENTRE LAS AUTORIDADES DE VALENCIA Y CASTELLON

El sábado se desplazaron a Valencia el gobernador civil y el presidente y magistrados de esta Audiencia, celebrando una entrevista con el gobernador y las autoridades judiciales de la capital hermana, con el fin de estrechar los lazos entre ambas provincias en todo cuanto pueda relacionarse con los problemas de orden gubernativo y judicial.

SEPIÑA EN CASTELLON

El sábado por la noche llegó a Castellón el Director general de minas y diputado por esta provincia, don Juan Sapiña Caaró, quien se apresuró a visitar el Gobierno civil para saludar a su buen amigo el gobernador.

El objeto de su viaje obedecía a realizar algunas gestiones de carácter oficial, aprovechando esta circunstancia para saludar a sus numerosos amistades.

A primera hora de ayer, domingo, nuestro diputado regresó a Barcelona.

PARA LA DEVOLUCION DE

— APARATOS DE RADIO

Estimando que es llegado el momento de ir devolviendo aquellos aparatos que hubieron de ser retirados con carácter general de acuerdo con las medidas tomadas por mi autoridad en treinta de Octubre último, y a fin de que la devolución se haga de una forma segura y escalonada, he acordado:

PRIMERO. — Se interesará la devolución por medio de instancia, dirigida a mi autoridad.

SEGUNDO. — Con objeto de que no quepa duda del antifascismo de las personas a quienes decreta la devolución de los citados aparatos, las instancias serán informadas por el Comité Provincial del Frente Popular antifascista de Castellón; y

TERCERO. — Todas las instancias deberán de ser presentadas inde-

fectiblemente en el citado Frente Popular Antifascista, quien después de informarlas, me las cursará, para su resolución.

Castellón, 18 de Diciembre de 1937. — El Gobernador, Manuel Rodríguez.

DONATIVO

Las Juventudes Libertarias de Traiguera han hecho entrega en este Gobierno Civil de la cantidad de 80 pesetas para contribuir a los gastos de guerra.

Clases Pasivas

El Deleado de Hacienda ha dispuesto sean pagados los haberes del corriente mes, los días siguientes:

Día 21. — Montepío Militar y Civil, Jubilados, Excedentes y Patrimonio Republica.

Día 22. — Retirados Guerra y Marina y Cruces.

Día 23. — Retirados (D. 25 y 29 Abri 1931), personal en reserva, cruces tropa y remuneratorias.

Día 24. — Todas las nóminas sin distinción.

Todos los casos de fiebre son curables

La fiebre es causada siempre por un microbio. Cuando se destruye este microbio, la fiebre desaparece y el enfermo queda en condiciones de curarse. Desde hace 55 años se emplea con éxito la BOISSON BLANCHE MAGNAT para hacer caer la fiebre, aun en los casos más graves, como fiebres tifoides y puerperal, paludismo, viruela, escarlatina, escarlatina, etcétera. Esta bebida, dotada de un poder microbicida excepcional, limpia la sangre de todos los microbios. Algunas veces en seis horas la fiebre desaparece. En dos o tres días queda fuera de peligro el enfermo, y su convalecencia se efectúa con una rapidez sorprendente. La BOISSON BLANCHE MAGNAT actúa tanto más rápida y segura cuanto es tomada al principio de la enfermedad; así, pues, las familias proveedoras siempre tienen uno o varios frascos en casa, estando preparadas a toda eventualidad. El frasco para hacer un litro de BOISSON BLANCHE vale tres pesetas y cinco en todas las farmacias.

Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente en este centro sanitario:

José Becerra Moreno, de 33 años de edad, de Málaga; fué asistido de una contusión en el muslo izquierdo y probable fractura del tobillo, producidas en un accidente de automóvil. Pronóstico leve.

—Manuel Blasco, de 75 años, domiciliado en la carretera de Valencia, 40; de erosiones en la región rotularia derecha y contusiones, producidas en una caída. Pronóstico leve.

—Carmen Ribalta Bonet, de 12 años, domiciliada en la calle Arrufat, 16; de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión y uno de profundidad en la región tibial anterior de la pierna izquierda y varias erosiones, producidas en una caída. Pronóstico leve.

—Carlos Balaguer Bello, de 27 años, domiciliado en la calle 6 de Octubre, 2; de una herida incisa de ocho centímetros de extensión y medio de profundidad en la región palmar de la mano izquierda, producida con un cuchillo al cortar carne. Pronóstico leve.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

GASTELLON

Las alarmas de anteayer, ayer y hoy

El sábado por la tarde, ya nuestro número en máquina, sonaron las alarmas de alarma en la capital.

Según el informe que nos facilitó después la D. E. C. A., dos hidros factosos entraron por la parte de Vinaroz. Uno de estos aparatos evolucionó sobre Peníscola, lanzando algunas bombas, que cayeron en despoplado. El otro aparato se desplazó hasta Benicasim y Cabanes, dejando caer varios proyectiles en estos dos pueblos, con resultado negativo.

Realizada la agresión, se juntaron los dos aparatos a la altura de Benicarló, internándose acto seguido en el mar, hacia su base de Palma de Mallorca.

Respecto a la alarma de ayer noche, fué motivada por la presencia de tres aparatos rebeldes que se internaron por la parte Norte de esta provincia, cruzando por encima de Castellón con dirección a Almazora, donde arrojaron buen número de bombas por sus alrededores sin producir daños mayores ni desgracias personales.

Desahogada la rabia, los aparatos regresaron al punto de procedencia.

Nota facilitada por la D. E. C. A. sobre la agresión fascista de esta mañana:

A las 10'35 horas el puesto de observación de Moncófar nos da el paso de tres aparatos tipo Junker, que procedentes del mar toman rumbo Norte. Nos confirma la noticia el puesto de Nules, dándose inmediatamente la señal de alarma en la capital.

Dichos aparatos, al llegar a la altura de Almazora, entre este término y el de Villarreal, arrojan más de 20 bombas, sin causar daños materiales, pero teniendo que lamentar el haber producido un herido.

Los citados aparatos, después de realizada la agresión, vuelven a internarse en el mar con rumbo a Palma de Mallorca.

El cese de la alarma dióse a las 10'53.

Federación Regional de Cooperativas de Levante

A todas las Cooperativas

Para corresponder a un requerimiento que nos formula nuestra Nacional, rogamos a todas las Cooperativas, sin excepción, nos den a conocer los datos que se detallan seguidamente, a partir de la fecha de esta noche, y dentro de un plazo de ocho días. Hacemos destacar que cumplir con lo que rogamos, significa hacer un gran servicio al Movimiento Cooperativo.

Datos que se citan:

Población. — Nombre de la Cooperativa. — Número de socios. — Capital social: Suscrito, Fondos de reserva y Obras sociales (aqué y éste, por separado). Ventas en Noviembre pasado y número de empleados.

EL COMITE EJECUTIVO.

Información judicial

Juzgado de Instrucción

TOMAS DE POSESION

El pasado sábado tomó posesión de su cargo de Juez del Tribunal de Menores de esta provincia, don Vicente Alcalá.

Asimismo y con la indicada fecha también tomaron posesión de sus cargos respectivos el nuevo secretario del Juzgado de Instrucción de esta capital don Nicanor González Álvarez y el auxiliar don Isaac García Anda, ambos procedentes del Tribunal Popular de Gijón.

TEATRO MUNICIPAL

ESTA NOCHE A LAS 10 EN PUNTO

DESPEDIDA

del espectáculo de gran éxito

Aló... Aló... Radio Varietés

que presenta el popular speaker ANTONIO VIVES

y del que destacan las atracciones

PASTORA SOLER y MANOLO DICENTA

Gran función de homenaje al

ASTORIA CLUB

tomando parte destacados elementos del grupo artístico "Cultura y Libertad" de esta capital

ARO XL
Nám

Los di

La Radio fa
confirmado las
circulando por
ruecos francés
ción y los dist
la zona españa
atribuye a man
sus cómplices
amenazas terro

Esa agitació
han registrado,
cena de novier
rache, Alcázar
Protectorado.
ni tomaron pa
españolas, sino
tanto de dicha
de las cábilas
El Marruecos
dando sin homi
el Jalfa, traído
y diversos café
tierra riquezas
en gran escala
quies para la
botes que fuer
Península para
tropas de choc
en cuadro. Hab
tivos y que ov
Hubo que env
Andalucía, a
a Asturias y
vaicas. Y los
de regulares tr
tamente car
tenería, se pro
falaces y los
tes y se explo
mahometano
educado en la
licísimo Franco
recurrir al fan
de exacerbarlo
tas. Los moro
isombrados y
rios y medalla
pecho las dan
fange y el Re
Habían conven
tuarios de las
las monjas, co
recientemente,
licia.

Más el dese
España fué pa

LA CO
DE

Ayudar a
publicar
la libera

Se ha celebr
Conferencia eu
del Derecho, e
Paz en Italia.

En todas la
puesto de relic
batiendo en e
de España. Lo
no y por ello
baten en el p
baldi. Otros
de la solidari
nalmente, cad
mero, el de lo
lla se alzan c
vención de M
Franco.

Ayudar a
es trabajar po
ya. Este fué e
dos los concu
Hay que soc